
От добра добра 
не ищут 
Сельские ответы на несколько «почему?» 

Размышляет Гульнара Ис-
пергенова, животновод посел
ка Гумбейский Агаповского 
района: 

- Если в городе о предстоя
щих выборах в Законодательное 
собрание области 
на каждом углу на
поминают тысячи 
плакатов,то на селе 
такого обилия при
зывов нет. Но это 
вовсе не значит, что 
в своей деревне 
дальше фермы мы 
ничего не видим. 
Как и в городе, село 
в большинстве сво
ем неравнодушно 
относится к выбо
рам и свои действия 
часто сравнивает с 
позицией города. 
Почему? 

И с т о р и ч е с к и 
Агаповский район 
настолько «влился» 
в Магнитогорск , 
что существующие 
административные 
границы их делят, скорее всего, 
условно. На карте - это два са
мостоятельных муниципальных 
образования, в жизни район с 
городом давно уже объедини
лись по общим задачам и инте
ресам. В том числе и по вы
борным. 

Кандидатом в депутаты Зако
нодательного собрания области 
но нашему промышленному из
бирательному округу, который 
состоит из левобережья Маг
нитки и Агаповского района, 
город и село во второй раз на
звали заместителя председате
ля совета директоров ОАО 
«ММК» Андрея Морозова. 
Почему мы снова остановили 
свой выбор на представителе 
Магнитки и его комбината? От
вет предельно прост. Мы впер-

Постоянное 
поступление 
средств 
позволяет 
нам вовремя 
получать 
зарплату, 
приобретать 
топливо, 
рассчитываться 
за энергоносите
ли, оплачивать 
аренду и лизинг 
техники 

вые за много лет увидели реаль
ные результаты депутатской ра
боты на самых сложных направ
лениях жизни села. Для нас, сель
ских матерей, ближе всего про
блемы школ и детских садов, ко

торые по своему 
состоянию во мно
гом уступают го
родским. Депутат 
Магнитки добился 
устойчивого фи
нансирования об
новления матери
альной базы обра
зования и делает 
это не от выборов к 
выборам, а постоян
но, и намерен про
должить эту рабо
ту в будущем. А 
мне небезразлично, 
в каких условиях 
учится мой сын. 
Полагаю - другим 
родителям тоже. 

Этой осенью по 
району резко ос
ложнилась подго
товка к зиме. Пода

ча тепла в больницы и школы на
чалась в самый последний момент, 
когда дальше тянуть было уже 
нельзя. И здесь тоже помощь 
пришла со стороны депутата. Не 
стану считать те десятки милли
онов рублей, которые депутат 
Морозов принес из областного 
бюджета в наш район. Прежним 
избранникам хватило бы этих 
средств на десятилетия. Важнее 
другое - основательный и сис
темный подход к возрождению 
экономики села на законодатель
ном уровне. Нам понятен и ос
новной принцип решения этой 
проблемы по Морозову: чтобы 
хорошо жить - надо лучше ра
ботать. На сегодня это главное -
и вот почему. 

Село часто жалуется на недо
статок средств. Это действитель

но так - многого еще не хватает. 
Но в последние годы губернатор 
области с согласия областного 
Законодательного собрания на 
полевые работы ежегодно на
правляет не менее одного милли
арда рублей, не считая средств 
на обновление техники. Но эти 
средства поступают в те хозяй
ства, которые на деле доказали 
свою состоятельность. Нынче в 
наше хозяйство - ЗАО «Агаповс-
кое», по лизингу или в аренду 
техники пост\ пило почти на три 
миллиона рублей. Часть из них 
направлена на адресную помощь 
для животноводов и кормопро
изводства. Все это позволило рез
ко поднять продуктивность ско
та: к прошедшему воскресенью 
на каждую из 450 коров дойного 
стада с начала года мы надоили 
по четыре тонны молока. Рань
ше, в «совхозные» времена, на
дой в три тысячи килограммов 
молока был мечтой. Прежде та
кой результат сразу же препод
несли бы как «предвыборный по
дарок», а сегодня для нас это 
прежде всего экономика, заклю
чительный этап воплощения той 
политики,которую проводят де
путаты Законодательного собра
ния и губернатор области. В фи
нансовом выражении доходы от 
реализации молока по году для 
нашего хозяйства составят 12,5 
миллиона рублей, по мясу - 4,5. 
Вся продукция уходит в Магни
тогорск, постоянное поступление 
средств позволяет нам вовремя 
получать зарплату, приобретать 
топливо, рассчитываться за энер
гоносители, оплачивать аренду и 
лизинг техники. Вот почему в сво
ем выборе мы определились. 

К тому же Андрей Андреевич 
в Законодательном собрании об
ласти не один от Магнитки. Ожи
даем, что ее представительство 
увеличится и за счет партийных 

списков. В обилии партийных 
претендентов разобраться слож
нее. Обещают все и много, что 
не может не настораживать. Са
мые «громкоголосые» сошли 
еще на предвыборной дистан
ции. В оставшихся партиях село 
ориентируется прежде всего на 
известные в городе и в равной 
степени на селе имена. Если гу
бернатор области Петр Сумин 
возглавил список «Единой Рос
сии», а рядом с ним такие лично
сти, как Виктор Рашников, Ва
лентин Романов и другие, это во 
многом определяет и наш выбор. 
Мы давно на деле убедились в 
том, какие силы движут реаль

ным возрождением южно
уральского села. Для меня мой 
выбор укрепляется и позицией 
ректора Магнитогорского госу
дарственного университета, в 
котором моя дочь учится на 
втором курсе физико-математи
ческого факультета. Она меня 
не поймет, если я буду голосо
вать иначе. 

В целом же ответ на вопрос о 
том, за кого голосовать, не об
ходится без обсуждения и спо
ров. Многие придерживаются 
известной истины - от добра 
добра не ищут. Но было бы оп

рометчиво закрывать глаза 
еще на одну сторону сельской 
действительности. Иногда окон
чательный выбор определяет
ся положением конкретного 
села в нашей жизни. В районе 
хозяйства не во всем одинако
вые. Некоторые совсем прекра
тили существование, и перед 
выборами каждому необходи
мо ответить еще на один воп
рос - а кто завел в убыток эти 
хозяйства вопреки усилиям гу
бернатора и областного Зако
нодательного собрания? После 
этого многое станет ясным. 

Публикация оплачена из избирательного фонда кандидата в депутаты ЗСО 
А. А. МОРОЗОВА. 

Х Р О Н И К А 

Растут долги 
по зарплате 

Областное селекторное совещание с района
ми области на прошлой неделе было посвя
щено возврату долгов по зарплате. 

К сожалению, на селе они обрели характер хроничес
кой болезни, и стремление хозяйств в этом году полно
стью избавиться от долгов вызывает обоснованные 
сомнения. 

На 1 декабря хозяйства задолжали крестьянам 28 мил
лионов рублей. По сравнению с прошлым годом по 
странному стечению обстоятельств основные долги 
сформировались в пригородных хозяйствах. Самый 
большой - под Челябинском в хозяйствах Сосновского 
района - 5,6 миллиона рублей. Не могут дождаться окон
чательного расчета и под Магнитогорском: в Кизильс-
ком районе «зависли» 3,6 миллиона рублей, в Нагайбак-
ском - 2,8 миллиона, в Агаповском - 2,2 миллиона. При
чем только в двух районах области - Агаповском и Ок
тябрьском - долги по зарплате увеличиваются. 

Сохраняется задолженность и по товарному креди
ту нынешнего года. На полевые работы крестьянам из 
областного бюджета было выделено более 800 милли
онов рублей с обязательным погашением. На середину 
декабря в областную казну возвращено 747,7 милли
она рублей. Осталось вернуть всего 51 миллион руб
лей. И здесь наибольшая задолженность сохраняется 
за хозяйствами Агаповского и Сосновского районов. 

Если долги через считанные дни не погасить, не ис
ключены печальные последствия: в будущем году хо
зяйствам-должникам доступ к товарному кредиту бу
дет закрыт, а сегодня кредитование из областного бюд
жета через областную продовольственную корпорацию 
является самым надежным обеспечением полевых работ. 

Герефорды 
от птицефабрики 

На юге области укрепляет свои позиции Че
лябинская птицефабрика. 

Недавно она получила лицензию племрепродуктора 
крупного рогатого скота герефордской породы - ос
новного производителя говядины в мире. Эти живот
ные отличаются неприхотливостью, большим весом и 
высоким качеством мяса. 

Разведением герефордов в России занимаются всего 
28 хозяйств, из них пять в нашей области - в хозяйствах 
Брединского, Карталинского и Кизильского районов 
Челябинская птицефабрика для своих животных тоже 
выбрала Верхнеуральский район. Мясным животно
водством птицеводы стали заниматься два года назад, 
когда создали племенное ядро из высокопродуктивно
го поголовья хозяйств Челябинской и Оренбургской 
области. Сейчас птицефабрика содержит 960 чистопо
родных герефордов и скоро начнет промышленное про
изводство мяса. В нашей области это пока единствен
ный пример такого быстрого развития мясного живот
новодства. 

Ни одно желание не дается тебе отдельно 
от силы, позволяющей его осуществить. р и ч а р д Б А х 

Старт национального 
проекта 
ЖИВОТНОВОДСТВО 

В прошедшую пятницу министр сельского хозяйства 
Челябинской области Иван Феклин провел пресс-
конференцию о реализации национального проекта 
развития агрокомплекса на Южном Урале и обрисо
вал стартовые позиции нашего региона. 

Наши специалисты в числе первых направили в федеральный 
центр пакет документов за подписью губернатора Петра Сумина 
со своими предложениями дальнейшего развития южноуральско
го села. Их реализация в той или иной степени коснется всего насе
ления области и предназначена улучшить продовольственное обес
печение промышленных центров экологически чистыми продукта
ми питания. Иван Феклин отметил, что наши основные стартовые 
позиции отличаются от средних по стране и имеют свои особеннос
ти. Если сельскохозяйственным предприятиям за последние годы 
удалось добиться даже с учетом засухи стабильного производства 
зерна, картофеля и овощей, то для обеспечения населения молоком 
и мясом область вынуждена приобретать их за ее пределами. Реа
лизация проекта позволит до минимума снизить долю ввоза этих 
продуктов за счет собственного производства. 

Если по стране к 2008 году намечено увеличить производство 
молока на 4,5 и мяса на 7 процентов, то в нашей области более 
высокий уровень - соответственно 35 и 11 процентов. Для это
го на Южный Урал планируется привлечь 842 миллиона рублей 
кредитов на строительство новых и реконструкцию существу
ющих животноводческих комплексов. Эти средства позволят в 
короткие сроки ввести в строй новые фермы, оснащенные со
временным оборудованием на 45,6 тысячи животных, что по
зволит уменьшить затраты на производство молока и мяса. 

Кредиты будут выдавать на 8 лет. Значительную часть про
центной ставки две трети рефинансирования Центробанка -
компенсируют областной и федеральный бюджеты. 

- Существует еще одна проблема развития животноводства,-
сказал Иван Феклин на пресс-конференции.- Во многих хозяй
ствах полностью утрачена чистота породы животных. От остав
шихся большой и качественной продукции ожидать трудно, по
этому мы на условиях лизинга начнем закупать племенных жи
вотных самой чистой породы. В будущем году намечаем приоб
рести 3970 животных и столько же в 2007-м. Племенной скот 
будем закупать на аукционах в странах Западной Европы, и обой
дется он нам недешево. Стоимость каждого животного прибли
жается к 50-60 тысячам рублей, что в несколько раз выше мес
тных. Но они станут племенным ядром в хозяйствах мясомолоч
ного направления и, в основном, будут сосредоточены в эконо
мически сильных хозяйствах пригородных районов. Потенци
альный годовой надой от каждой такой коровы составит 7-8 
тысяч килограммов молока, что в 3-4 раза выше, чем в суще
ствующем у нас дойном стаде. 

Уточнены и размеры стимулирования малых форм хозяйство
вания - фермеров и населения, в том числе из городов. В 2006-
2007 годах в нашей области рассчитывают вложить в это направ
ление 187 миллионов рублей инвестиций и один миллиард 49 мил
лионов рублей кредитов. Субсидирование кредитных процент
ных ставок планируется в объеме 120 миллионов рублей. Креди
ты будет выдавать «Россельхозбанк», уставной капитал которого 
за счет федерального бюджета увеличится на 16 миллиардов руб
лей. В рамках этого направления в области будет создано 13 сель
скохозяйственных кредитных кооперативов, восемь заготовитель
ных и снабженческо-сбытовых кооперативов, вовлечено в систе
му земельной ипотеки не менее 70 тысяч гектаров пашни. 

В министерстве сельского хозяйства области прошло сове
щание с директорами хозяйств - потенциальных участников 
реализации национального проекта. В дальнейшем будет об
суждена программа развития каждого такого предприятия, но 
в их число попадут не все желающие. Должникам областного 
бюджета и внебюджетных фондов доступ к национальным про
ектам закрыт. 

Дополнительно к федеральному финансированию на реализа
цию всех национальных проектов в 2006 году из областного 
бюджета будет выделено три миллиарда рублей. Эти средства 
станут дополнительными и по отношению к аграрным статьям 
областного бюджета. Большая их часть будет направлена на стро
ительство жилья для молодых специалистов. 

Сейчас в сельскохозяйственных районах области формируют 
заявки на участие в реализации национальных проектов. Сроки 
предельно сжаты: предложения необходимо представить до кон
ца года. К реализации будут допущены самые лучшие проекты. 

Гарантии «Единой России» 
Село давно перестало быть «черной дырой», в которой исчезали деньги 

В конце прошлой недели пер
вый заместитель губернатора об
ласти Андрей Коснлов, кроме 
Магнитогорска, побывал в Ки-
зильском, Агаповском и Верхне
уральском районах. Как и в го
роде, на селе основное внимание 
было посвящено выборам. Но на 
селе подобные встречи с руко
водством проводят преимуще
ственно по вечерам без ограни
чения во времени и регламенте, 
чтобы все проблемы обсудить 
подробно и обстоятельно. Их на 
селе всегда с избытком. В Ага
повском районе такие встречи 
проходят с участием депутата За
конодательного собрания облас
ти, заместителя председателя со
вета директоров ОАО «ММК» 
Андрея Морозова. 

В Агаповском Доме культуры 
собрались жители даже дальних 
сел района, и он едва вместил 
всех желающих. Собравшихся ин
тересовали ближайшие перспек
тивы развития района и области, 
на чем сосредоточили свое вни
мание глава Агаповского района 
Александр Домбаев. депутат об
ластного Законодательного со
брания Андрей Морозов и пер
вый заместитель губернатора 
области. Их выступления перед 
собравшимися менее всего похо
дили на ушедшие в прошлое от
четы - больше говорили о про
блемах. Главная из них, по мне
нию Андрея Морозова, заклю
чается в увеличении доходности 
бюджета и зависит от стабильной 
работы предприятий. На селе та

ковых немного, поэтому и средств 
для социального развития райо
на постоянно не хватает. Об этом 
хорошо известно депутату. Со
всем недавно он вместе с главой 
района на областном уровне обо
сновал необходимость дополни
тельного привлечения в район 
более 14 миллионов рублей, хотя 
требовалось гораздо больше. Но 
бюджетная политика - лишь часть 
работы Законодательного собра
ния области. 

- Современное законодатель
ство выводит представительную 
власть регионов на качественно 
иной, более высокий уровень, -
отметил Андрей Косилов.- Депу
татам области дано право предла
гать кандидатуру губернатора 
области. Теперь выборы в Зако
нодательное собрание пройдут по 
смешанной системе, а в перспек
тиве - полностью по партийной 
системе, что увеличивает возмож
ность влияния партий на экономи
ческое и социальное развитие об
ласти. Такой принцип формиро
вания власти предложила «Единая 
Россия», которую часто упрека
ют в том, что она «подмяла» под 
себя другие партии. На деле это 
совсем не так. Сегодня в зале на
верняка есть люди, симпатизиру
ющие коммунистам, либеральным 
демократам. Но много ли их пред
ставителей в Законодательном со
брании области? Ни одного. «Еди
ная Россия», наоборот, запустила 
эти партии во власть для укреп
ления демократического общества 
и предоставила населению полную 

возможность влиять на власть 
исходя из своих политических со
ображений. 

Первый заместитель губернато
ра подробно рассказал о последо
вательных действиях областной 
власти в экономическом и социаль
ном развитии региона, которая ос
нована на совместной работе гу
бернатора и Законодательного со
брания. Их взаимодействие дало 
возможность привлечь на село в 
этом году более двух миллиардов 
рублей, что предопределило уве
личение производства зерна, про
дукции животноводства и птице
водства. Наиболее высоких ре
зультатов добились птицеводы 
области, которые за шесть лет 
увеличили производство мяса 
птицы с 12,5 тысячи тонн до 50 
тысяч. Сегодня птицефабрики, 
обрабатывая более 200 тысяч гек
таров земли, становятся ведущи
ми инвесторами села, а в целом все 
инвесторы обрабатывают в обла
сти каждый четвертый гектар зем
ли. Они вкладывают в землю зна
чительные средства в отличие от 
тех, кто стремится использовать 
в корыстных личных интересах со
зданное на селе многими поколе
ниями. В этой связи Андрей Коси
лов не обошел молчанием «инвес
тиционную практику» магнито
горского «МиниМакса» и его вла
дельца Рашита Латыпова. Для Ага
повского района его «инвестиро
вание» обернулось вымыванием 
основных средств, которых на селе 
и так осталось немного. Это - до
садное исключение из общей по

ложительной инвестиционной по
литики области, которая дает ра
зительные результаты. 

Наша земля способна с избыт
ком производить все необходимые 
продукты питания, но в нее необ
ходимо вложить значительные 
средства. В Верхнеуральском рай
оне Челябинская птицефабрика за 
три года вложила в одно только 
хозяйство 560 миллионов рублей 
и после этого начала получать ре
зультаты. Прошедшей осенью ин
вестор с одного своего хозяйства 
получил 75 тысяч тонн зерна. 
Столько не смогли убрать со всех 
полей Агаповского района. В Вер
хнеуральском районе тоже закон
чил свою убыточную работу 
«МиниМакс», но от новых инвес
торов на селе не отказываются. 

- Мы готовы рассмотреть лю
бые предложения, прежде всего 
из М а г н и т о г о р с к а , - говорит 
глава района Игорь Сурменев. -
В городе немало перерабатыва
ющих предприятий, которые мо
гут создать на селе свою сырье
вую базу на взаимовыгодных 
условиях. 

Пока из Магнитогорска интерес 
к земле проявляет только холдин
говая компания «Ситно», которая 
работает в Нагайбакском и Ки-
зильском районах. Сейчас выра
батываются условия совместной 
работы в Агаповском районе. 

- В целом же сельскохозяй
ственное производство уже пе
рестало быть «черной дырой», 
в которой исчезали средства , -
говорит Андрей Косилов. - Об

ластная власть намерена и даль
ше поддерживать село. Это на
правление вошло в число при
оритетных у партии «Единая 
Россия», и оно уже становится 
результативным. По инициати
ве партии сельскохозяйственное 
производство страны получит 
22 миллиарда рублей в качестве 
компенсации за удорожание топ
лива. В этом году только на тех
ническое обновление села об
ласть направила почти один 
миллиард рублей. Но средства 
поступают только на те сельс
кохозяйственные предприятия, 
которые сохраняют основные 
фонды и увеличивают произ
водство продуктов. 

Нужны немалые средства. На 
сельских встречах заместитель гу
бернатора назвал основной источ
ник их поступления в областную 
казну - Магнитогорский метал
лургический комбинат, который 
только в этом году дополнитель
но перечислит в областной бюд
жет около пяти миллиардов руб
лей. Их распределяют губернатор 
совместно с Законодательным со
бранием области, и они, конечно 
же, будут использованы не толь
ко на развитие села. С декабря всем 
бюджетникам выплачивается 13-я 
зарплата, на которую направлено 
360 миллионов дополнительных 
средств. В будущем году фонд 
заработной платы учителей в об
ласти возрастет до четырех мил
лиардов рублей. Увеличатся сред

ства на здравоохранение, строи
тельство, газификацию. За после
дние 10 лет в газификацию облас
ти, особенно на селе, вложено 
столько, сколько эта отрасль не 
получила за все предыдущие 25 
лет. Андрей Косилов был предель
но откровенен в оценке прошед
шего времени и наших дней. 

- У многих еще сохраняется 
убеждение, что раньше все было 
хорошо, сейчас - все плохо. Но 
разве раньше у нас не было не
проезжих дорог? Разве мы не ис
пытывали проблем с жильем, топ
ливом, продовольствием? Сегод
ня мы на другом этапе развития и 
проблемы обрели другой харак
тер. Еще 5-6 лет назад никто не 
верил в компьютеризацию школ. 
Сегодня компьютерные классы 
есть во всех школах, в том числе и 
сельских. Мы раньше других в 
Уральском федеральном округе 
освоили это направление, что по
зволило области выиграть кон
курс на приобретение оборудо
вания для межшкольных методи
ческих центров. За полгода мы 
открыли 40 таких центров. Разве 
это было возможным без предва
рительной работы? Конечно, нет. 
Но вся эта работа основана на вза
имодействии исполнительной и за
конодательной властей области. 
Вот почему и на предстоящих 
выборах необходима наша граж
данская активность - от нее на
прямую зависит дальнейшее раз
витие области. 

Публикация оплачена из избирательного фонда регионального отделения партии 
«Единая Россия». 
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